

MAGASINS

Une solution se dessine à Monthey

Dans l'affaire de l'ouverture des magasins à Monthey, le Service cantonal valaisan de l'industrie, du commerce et du travail réitère son interdiction pour le 24 décembre (voir «Le Nouvelliste» d'hier). Mais l'Etat souligne «qu'il ne s'opposerait pas à une ouverture des commerces le dimanche 17 décembre si la municipalité venait à donner une autorisation, puisqu'un événement particulier (ndlr: le marché de Noël) se déroulera ce jour-là». L'exécutif montheyan n'a pas encore pris de position officielle sur la question. FZ



En avant la musique! Tel est le leitmotiv de Christian Bohnet de Martigny, nouveau président de l'Association cantonale des musiques valaisannes (ACMV). SABINE PAPILLOU

«La musique doit revenir sur le devant de la scène»

PAR OLIVIER.RAUSIS@LENOUVELLISTE.CH

MARTIGNY Après avoir présidé durant vingt ans l'Harmonie municipale, Christian Bohnet a pris les rênes de l'Association cantonale des musiques valaisannes (ACMV). Avec la volonté d'aller de l'avant: «Nous avons assez défrayé la chronique. Maintenant, il est temps que la musique revienne sur le devant de la scène.»

Porté à la présidence lors de la récente assemblée générale de l'ACMV, Christian Bohnet a tiré un trait sur les problèmes de trésorerie (voir «Le Nouvelliste» du 23 mars 2017), désormais réglés, et a surtout évoqué l'avenir. Il a tout de même remercié la délégation valaisanne de la Loterie romande, ainsi que les sponsors, qui ont compris la situation et renouvelé leur précieux soutien financier.

La fibre associative

En portant Christian Bohnet à sa présidence, l'ACMV peut compter sur les compétences

et l'enthousiasme d'un homme autant motivé par la musique que par la vie associative. Clarinetiste, il est membre actif de l'Harmonie municipale de Martigny depuis 1980 et l'a présidée de 1997 à 2017. Il vient de passer le flambeau à Jonathan Bochatay, avant de reprendre celui de l'ACMV: «Si ma fibre associative s'est développée à la tête de l'Harmonie, je l'ai renforcée lors de mes activités au sein du comité cantonal depuis 2009.»

En faveur de la jeunesse

Christian Bohnet y a découvert d'autres régions, d'autres fédérations et, s'il souligne que le travail dans l'ombre demeure important, il a surtout eu l'occasion de partager de bons moments entre passionnés de musique de toutes les générations. Tout en rappelant que l'ACMV, c'est 150 sociétés de musique dans tout le canton, 6500 membres, 1200 élèves subven-

tionnés et 1000 jeunes élèves en formation, Christian Bohnet a comme projet prioritaire de faire mieux reconnaître les écoles de musique de ces sociétés: «Nous voulons favoriser le soutien à ces écoles, au travers de nos discussions avec le Conservatoire cantonal et l'Etat du Valais, ainsi qu'en développant en Valais le programme fédéral Jeunesse et Musique.» Si la qualité de la formation en Valais est déjà reconnue, l'ACMV entend s'appuyer sur les formidables résultats obtenus par les musiciens valaisans aux niveaux national et international pour poursuivre dans ce sens. Parmi les autres projets à venir, Christian Bohnet cite le renforcement des liens avec l'ASM (Association suisse des musiques) et les autres associations cantonales, la préparation de la Fête cantonale des musiques 2019 à Naters et l'ouverture des candidatures pour la Fête cantonale 2024.

JEUX OLYMPIQUES

Assurer la sécurité des JO de Sion 2026 est réalisable



Organiser des Jeux Olympiques en 2026, en Suisse, sur le plan de la sécurité «c'est faisable», affirme le conseiller d'Etat genevois Pierre Maudet, qui préside la Conférence latine des chefs de départements de justice et police. Des points, comme la solidarité intercantonale, doivent encore être examinés et discutés. «Il y a la question des coûts qui doit être affinée, et la question plus globale de l'environnement, du financement et de la capacité à tenir sans dépassements une telle manifestation», a indiqué hier Pierre Maudet à nos confrères de la RTS. Et de préciser qu'il ne s'agit pas de signer un «chèque en blanc» pour ce projet. Et Pierre Maudet de lancer qu'il ne faut pas «s'interdire de réfléchir sur ce dossier par anticipation» et que «ce n'est en tout cas pas pour la sécurité qu'il faut essayer de trouver des arguments négatifs». Le coût total pour la sécurité des JO en 2026 est estimé à 303 millions de francs. JW

HÔPITAL DU VALAIS

Bien utiliser les antibiotiques

Du 13 au 19 novembre, l'Hôpital de Sion participera à la semaine mondiale pour un bon usage des antibiotiques. Organisé par l'Organisation mondiale de la santé, cet événement vise à sensibiliser les spécialistes, mais aussi le public et les décideurs politiques aux conséquences des résistances aux antibiotiques. FBA

CLINIQUE SAINTE-CLAIRE À SIERRE

À un oui d'une nouvelle vie!



Il ne manque plus qu'un vote favorable pour que la Clinique Sainte-Claire se voie offrir une nouvelle vie. Une ultime étape à franchir le jeudi 16 novembre. Le Grand Conseil aura à se prononcer sur l'octroi d'une subvention cantonale de 5,83 millions de francs, destinée à compléter le financement de la transformation de l'ancien hôpital sierrois en un établissement médico-social pour personnes âgées. La commission de la santé, des affaires sociales et de l'intégration du Parlement a d'ores et déjà donné tous les signaux au vert. Le président, Julien Dubuis, et ses pairs ont décidé – à l'unanimité des 13 voix – d'appuyer cette demande de subventionnement. En cas de vote favorable du Parlement, le canton pourra participer à hauteur de 30% (5,83 sur les 19,44 millions de la facture finale) à l'implantation d'un nouveau volume sur la façade nord du bâtiment principal afin d'agrandir la surface de chaque étage et de pouvoir porter le nombre de lits à 71. PASCAL GUEX

VALAIS ET TESSIN

La frontière adoptée

Lors de sa séance hebdomadaire, le Conseil d'Etat valaisan «a approuvé la limite cantonale entre le canton du Tessin et du Valais, selon les derniers plans acceptés», indique le gouvernement dans son dernier bulletin. L'exécutif cantonal justifie cette décision pour le moins surprenante en déclarant que «cette frontière n'avait jamais été officiellement fixée. Elle faisait partie des derniers tronçons intercantonaux qui n'étaient pas approuvés». Cette particularité est donc aujourd'hui corrigée, puisque le Conseil d'Etat tessinois a pris, fin août, la même décision. JYG



LA
PHRASE

Haut lieu glaciaire par le passé, la Mer de Glace de Chamonix devient un lieu du tourisme de la dernière chance où le réchauffement climatique est perceptible.”

ALEXANDRE SAVIOZ

Doctorant à l'Université de Lausanne qui s'exprimait lors du colloque Eau et tourisme à Sierre.

L'image



GAËTAN DELALOYE

Le 8 novembre, 48 grues cendrées ont été vues dans la région de Monthey. «C'est sans doute un record pour le Valais», commente Emmanuel Revaz, collaborateur scientifique à l'antenne valaisanne de la Station ornithologique suisse. Plusieurs autres observations ont été faites dans le canton, jusque dans le Haut. «Le Valais n'est pas une voie de migration principale, car les oiseaux évitent les Alpes. Certaines grues se sont engouffrées dans la plaine du Rhône; elles essaient d'en sortir le plus rapidement possible.» Les oiseaux cherchent alors des passages, comme col de Bretolet, sur les hauts de Champéry. JYG

101

C'est le rang du FC Sion au classement de la contribution au bien commun (cote d'amour) des entreprises suisses. Le club valaisan est en queue de peloton, juste devant Syngenta, Blick, Tamoil, l'UEFA et la FIFA. La première place est occupée par la Rega.